

## Presse Nationale

### > Politique



#### Présidentielle 2020, depuis Londres : Les assurances du Président Ouattara à la communauté internationale

« La présidentielle de 2020 se passera bien. Elle sera démocratique, ouverture et transparente ». Cette fois, c'est depuis Chatham House, à Londres, en marge du sommet Royaume-Uni-Afrique sur l'investissement que le Chef de l'Etat a fait cette déclaration. « Le gouvernement est à la tâche afin que cette élection soit démocratique et apaisée », a-t-il fait savoir.



#### Diplomatie parlementaire : Amadou Soumahoro invite son homologue français à Abidjan

Le président de l'Assemblée nationale ivoirienne, Amadou Soumahoro, par ailleurs président en exercice de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF), a été reçu en audience hier à Paris, par son homologue Richard Ferrand. Amadou Soumahoro et son hôte ont échangé sur le cinquantenaire de la Francophonie, le dossier des enfants sans identité, les questions du genre et l'actualité au sein de l'APF. Le président de l'Assemblée nationale ivoirienne a saisi l'occasion pour inviter son homologue à une visite prochaine de travail et d'amitié en Côte d'Ivoire.



#### Amadou Gon Coulibaly : Un manager dans les pas de Ouattara

En Côte d'Ivoire, le Premier Ministre maintient le cap de la relance économique du pays amorcée depuis l'avènement au pouvoir d'Alassane Ouattara. Amadou Gon Coulibaly ne cesse de déployer une stratégie de développement pour reconstruire l'appareil productif de l'État, tout en favorisant le développement du secteur privé. Dans ses actions, le Premier Ministre privilégie la contribution de tous les secteurs à la dynamique économique. Une place de choix est accordée au secteur privé, considéré comme principal moteur de la croissance. Le modèle de développement maintient les idéaux de libéralisme et d'ouverture extérieure, caractéristiques de la politique de développement.

### > Economie



#### « Forum Africa development for Bangui » : le Président Touadera attendu à Abidjan, aujourd'hui

Le Président de la République centrafricaine, Faustin-Archange Touadera arrive aujourd'hui à Abidjan dans le cadre du lancement ce 25 janvier en Côte d'Ivoire du Forum Africa development (FAD) for Bangui prévue en mai. En sa qualité du Président du FAD, il présentera les potentialités économiques de son pays devant les autorités ivoiriennes et le secteur privé.



#### Investissement dans la filière anacarde : Abidjan accueille la 6e édition de la Convention mondiale du cajou

La capitale ivoirienne, Abidjan, abritera du 12 au 14 février 2020, la 6e édition de la Convention mondiale du cajou (WCC). Cet événement qui se tiendra pour la première fois sur le continent africain devrait rassembler plus de 600 experts d'Asie, 400 d'Europe et des Amériques ainsi que 500 participants d'Afrique, essentiellement des pays producteurs de cajou. Avec pour thème « Quel écosystème durable pour le secteur mondial du cajou ? », le symposium permettra aux différents acteurs de discuter des défis qui se posent à l'industrie mondiale. La WCC sera couplée avec la 3ème édition des Journées nationales des exportateurs de cajou de Côte d'Ivoire (JNEC-CI). Pour la Côte d'Ivoire, cette conférence devrait permettre d'attirer des investissements notamment dans la transformation, un point critique dans l'ajout de valeur

pour la filière.



## La ministre Mariatou Koné à New Delhi

La ministre Mariatou Koné conduit la délégation ivoirienne dans le cadre d'une mission d'échanges entre pairs qui se tient du 20 au 24 janvier 2020 à New Delhi, en Inde, autour du thème : "Accélération des paiements numériques au titre de la protection sociale". Cette activité de partage d'expériences est organisée par une coalition onusienne dénommée "BetterThan Cash Alliance", qui regroupe des États, des organisations internationales et privées réparties sur cinq continents.

### > Société



## Préparatifs du 27ème congrès de la Poste : Abidjan présente ses avancées aux émissaires de l'UPU

Le ministre de l'Economie numérique et de la Poste, Mamadou Sanogo, a reçu en audience le lundi 20 janvier à Abidjan, le vice-directeur général de l'Union postale universelle (UPU), Pascal-Thierry Clivaz. Les deux personnalités ont échangé sur l'organisation prochaine en Côte d'Ivoire du 27ème congrès de l'Union postale universelle (UPU) qui se tiendra au mois d'août 2020 à Abidjan. Ce rendez-vous mondial des services postaux devrait mobiliser près de 160 pays sur les bords de la lagune Ebrié. C'est donc pour s'assurer du bon déroulement des préparatifs de ce grand rendez-vous mondial autour des questions postales que la délégation de l'organisation est à Abidjan. Mamadou Sanogo a rassuré la délégation que toutes les actions iront à leur terme, car c'est tout le gouvernement qui est engagé à faire de ce congrès en terre ivoirienne, la première en Afrique depuis plus de 50 ans, une réussite.



## Santé : Les mesures prises par la Côte d'Ivoire contre le coronavirus

Une épidémie de pneumonie causée par un nouveau coronavirus (2019-NCOV) sévit actuellement en Chine. Dans un communiqué hier, le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique qui suit l'évolution de la situation avec la plus grande attention, a assuré qu'à ce jour, la Côte d'Ivoire n'a pas enregistré de cas. Toutefois, au regard des mouvements de populations et des échanges entre la Côte d'Ivoire et ceux déjà affectés, son département ministériel a pris des mesures suivantes. Ce sont le renforcement du contrôle sanitaire aux frontières aéroportuaires, maritimes et terrestres ; la diffusion de directives sur la surveillance épidémiologique de la pneumonie due au 2019-NCOV aux directeurs départementaux de la santé ; le renforcement des capacités diagnostiques de l'Institut Pasteur de Côte d'Ivoire pour la confirmation des cas suspects ; le renforcement des mesures de prévention et de contrôle de l'infection dans les établissements sanitaires ; la sensibilisation des populations sur les mesures de prévention de la maladie. Par ailleurs, il est recommandé aux populations d'éviter le contact étroit avec les personnes souffrant d'infections respiratoires aiguës. Il faut également se laver fréquemment les mains, en particulier après un contact direct avec des personnes malades ou leur environnement et éviter tout contact non protégé avec des animaux.



## Bakayoko fait commandeur dans l'Ordre du mérite de la communication

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Hamed Bakayoko et son collègue de l'Intégration et des Ivoiriens de l'Extérieur, Ally Coulibaly, ont été élevés au grade de Commandeur dans l'Ordre du mérite de la communication. Lors de cette cérémonie spéciale de décoration, hier mercredi 22 janvier 2020, à Abidjan-Plateau, le ministre de la Communication et des Médias a rendu un hommage mérité à ses collègues. Sur sa page facebook, le ministre d'Etat, ministre de la Défense s'est dit honoré de cette distinction pour son apport au développement des médias en Côte d'Ivoire.



## L'Eglise catholique organise une marche pour la paix

Dans un communiqué, l'Archevêque d'Abidjan, Mgr Jean-Pierre Kutwa autorise le 15 février prochain une marche pour la paix au Plateau. Laquelle est organisée par l'Aumônerie de l'Office Diocésain la Pastorale des jeunes d'Abidjan, en collaboration avec l'Association des Femmes Catholiques du diocèse d'Abidjan (AFEC). Dénommée « Allons la paix », cette marche regroupera, selon Mgr Kutwa, 20 000 personnes et sera l'occasion pour les jeunes et les femmes une occasion de sensibiliser la paix et de prier pour des élections apaisées. Elle débutera à la Place de la République à 8h et s'achèvera à 13h, la Cathédrale Saint Paul.



## Eaux et Forêts : 200 véhicules et 500 motos remis aux agents en moins de trois ans

Les agents des Eaux et Forêts sont désormais plus efficaces dans la traque des braconniers et la lutte pour la préservation des ressources forestières, fauniques et en eau de la Côte d'Ivoire. En effet, en moins de

trois ans, ils ont reçu 200 véhicules et 500 motos pour mener à bien leurs différentes missions. Le renforcement de leur mobilité fait partie des nombreuses actions du ministre Alain-Richard Donwahi qu'a tenu à rappeler, hier, le colonel-major Elvire Mailly Zouzou, directeur général des Forêts et de la Faune. C'était au jardin botanique de Bingerville, à la cérémonie de présentation de vœux du personnel technique et administratif du ministère à leur premier responsable.

## Vu sur le Net

### > Politique



#### Traitement médiatique du processus électoral : la CEI et les structures de régulation se concertent

Le bureau de Commission électorale indépendante (CEI) a eu une séance de travail, le mercredi 22 janvier 2020, à son siège d'Abidjan II-Plateaux, avec les organes de régulation de la presse et des nouveaux médias à savoir l'Autorité nationale de la presse (ANP), la Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA) et l'Autorité de régulation des télécommunications/TIC (ARTCI). « Il s'agit d'élaborer ensemble les dispositions relatives à votre implication dans l'organisation des élections. Il nous faut identifier clairement la partition des uns et des autres dans le processus électoral », a déclaré d'emblée le Président de la CEI, Ibrahim Kuibiert.

### > Société



#### BTS 2020 : Les inscriptions ouvertes en ligne du 27 janvier au 21 février (Communiqué)

Le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique porte à la connaissance des candidats à l'examen du Brevet de technicien supérieur (BTS), que les inscriptions pour la session 2020, seront ouvertes en ligne sur la plateforme : [www.examensbts.net](http://www.examensbts.net) du lundi 27 janvier au vendredi 21 février 2020. L'inscription n'est validée qu'après le dépôt des dossiers physiques et l'enrôlement biométrique. Pour toute information complémentaire au 20 32 90 95.



#### Logements sociaux: L'espoir renaît chez les soueurs, promoteurs et propriétaires terriens

Le gouvernement qui a toujours fait de la question du logement, une de ses priorités, a décidé de relancer le programme. L'objectif est de redonner espoir aux acquéreurs, promoteurs et propriétaires terriens. Le premier acte fort a été la mise en place d'un secrétariat d'État auprès du ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme chargé du logement social. Avec la nomination de Koffi N'Guessan Lataille à la tête de ce département. Qui a rapporté dans une note que pour la relance des logements sociaux, l'Etat de Côte d'Ivoire a reçu 19 milliards de FCFA de la part de partenaires extérieurs. Les purges des droits coutumiers sont effectuées à 75 %, soit 6 sur 8 milliards de fcfa payés aux propriétaires terriens à ce jour. Les difficultés liées à la réalisation des travaux de Voiries et réseaux divers (Vrd) sur les sites, seront également résolues. Le gouvernement ivoirien a dégagé 40 milliards de fcfa à cet effet.

## Agence de Presse

### > Politique



#### Les groupes parlementaires de l'opposition exigent la suspension de la détention des députés

Les groupes parlementaires du Parti démocratique, Vox Populi et Rassemblement exigent des autorités judiciaires la suspension des poursuites et de la détention des députés de l'opposition, incarcérés, depuis le 23 décembre. Lors d'une conférence de presse, mercredi, à la maison du parti, la députée Yasmina Ouégnin du PDCI a déploré l'arrêt pris par l'Assemblée nationale et rendu public lundi, portant, notamment, sur la levée de l'immunité parlementaire du député de Ferkessédougou, Soro Guillaume et des députés Lobognon Alain, Soro Kanigui, Yao Soumaila, Camara Loukimane et Soumahoro Kando.

### > Economie

#### Le démarrage des travaux de la tour F et la poursuite de plusieurs ouvrages publics annoncés en 2020



Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Koné Nabagné Bruno, a annoncé le démarrage des travaux de la Tour F et la poursuite de plusieurs ouvrages publics en 2020. Cette Tour F de 64 étages dont le financement est bouclé sera réalisé sur le site de l'ancienne préfecture de police d'Abidjan, a rappelé M. Koné lors de la traditionnelle cérémonie d'échanges de vœux, mardi, au Cercle du rail au Plateau. Il s'est félicité de la livraison des Tours A et B qui offrent souligne-t-il, un cadre de travail adéquat aux agents et aux usagers des services publics et la poursuite des chantiers de la construction de l'Esplanade du Palais de la présidence de la République et le Palais des Hôtes.

## > Société



### Sécurité sociale : La rentrée solennelle de la scolarité 2019-2020 du CIFOCSS lancée à Abidjan

Le représentant du directeur général de la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS), Issouf Bakayoko, a procédé ce mercredi, au sein de l'Institut de formation aux métiers de la sécurité sociale (IM2S), à Yopougon (Abidjan ouest), au lancement de la rentrée solennelle pour la scolarité 2019-2020 du Centre ivoirien de formation des cadres de sécurité sociale (CIFOCSS). La rentrée académique concerne quatre cycles de formation sur cinq du CIFOCSS pour un effectif de 112 élèves. Il s'agit du cycle des cadres moyens de sécurité sociale, des contrôleurs d'exploitation, des contrôleurs en prévention et des techniciens de sécurité sociale.



### Le CNDH veut s'allier aux organes de presse pour renforcer le respect des droits de l'Homme

Le Conseil national des droits de l'homme (CNDH) veut s'allier aux organes de presse pour renforcer le respect des droits de l'Homme, a assuré mercredi à Abidjan, sa présidente, Namizata Sangaré, lors d'une journée d'échanges avec les journalistes, les rédacteurs en chef, les directeurs de publication ainsi que des faitières de la presse. Selon Namizata Sangaré, l'importance des médias dans tous les Etats, requiert qu'ils soient davantage mis à contribution pour renforcer le respect des droits de l'Homme, la stabilité et la paix dans notre pays. « La tenue en 2020 d'élection crédible et transparente constitue un défi important pour notre pays et la presse aura un rôle important à jouer », a-t-elle indiqué.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.offdel



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.